

## Censista denuncia que sufrió intento de homicidio en La Ligua

### Cerca de Huaquén, un hombre le habría arrojado un machete y por poco no la lastimó

**LA LIGUA.-** Una mujer de 50 años, que se desempeña como censista, vivió una aterrador experiencia mientras trabajaba en la localidad de Huaquén, luego que un sujeto intentara matarla con un machete.

El insólito hecho se registró el jueves 4 de abril a eso de las 13 horas, momento en el cual la víctima, cuya identidad será resguardada por seguridad, debía cubrir una manzana en el sector de Los Hornos.

Ese día, la coordinadora a cargo de su grupo no pudo acompañarlos, ya que debía realizar una capacitación para nuevos censistas. Por tanto, la furgoneta contratada por el INE acercó a los encuestadores a la zona que debían cubrir.

#### "ME QUEDÉ HELADA"

La mujer estaba registran-

do un sitio eriazó en su DMC (dispositivo telefónico entregado por el INE) cuando, desde una propiedad cercana, salió un hombre totalmente enajenado.

"Estaba a espaldas de donde estaba este tipo, quien salió de entre medio de unas carpas, de un piso que está como para construir una casa. Salió con un machete gritándome insultos como 'censista culia', entre otras cosas", relató.

"Luego, el tipo corrió hacia mí y me lanzó un machete -agregó-. Yo me quedé helada, y cuando vi que el arma había caído al lado mío, sólo atiné a correr, a correr y correr como pude, hasta que mi cuerpo no dio más".

En conversación con "El Observador", agregó que "un vecino, amablemente, nos

había facilitado unos walkie-talkie. No teníamos muy buena conexión, así que como pude, entre los nervios que tenía, me comuniqué con un compañero que estaba más arriba. Él salió a auxiliarme".

En ese momento, junto a su compañero se resguardaron en la casa de un vecino a la espera de ayuda. "Se lo conté a mi coordinadora en el momento en que había acontecido todo. Estaba shockeada, no reaccioné", aseguró.

"El problema fue al otro día -dijo-, ahí yo tuve que volver a censar y me llevaron al mismo lugar, a la misma calle. Y eso la verdad es que a mí me partió el alma, pero no dije nada, seguí con mi trabajo".

En este contexto, colocó en el sistema que la entrevista fue rechazada. A su vez, afirmó que la coordinadora del Censo realizó un informe sobre lo sucedido, pero no efectuó la denuncia en Carabineros de forma inmediata.

Como seguía angustiada, buscó ayuda en el Fono Censo, recibiendo como recomendación denunciar el hecho ante las autoridades. Además, desde el sindicato de trabajadores del INE le dijeron que existía un seguro que se activaba para estos casos y que podían ayudarla con profesionales de salud mental.

Carabineros de Los Molles tomó la denuncia y la remitió a la Fiscalía, entidad que ingresó el hecho como delito de amenazas. De esta forma, las pericias quedaron a cargo de la Brigada de Investigación Criminal de La Ligua.

#### RESPUESTA DEL INE

"El Observador" consultó al INE respecto a este hecho, entidad desde la cual nos respondieron a través de un comunicado: "El Instituto Nacional de Estadísticas confirma que el pasado jueves 4 de abril, en la comuna de La Ligua, sector rural de Huaquén, una censista fue amenazada por un sujeto

en situación de calle, quien le gritó insultos y le arrojó un machete, según denunció luego la afectada a la PDI".

Además, el INE indicó que la censista resultó ilesa y que, tras huir, recibió apoyo de otros censistas, además de denunciar

al Fono Censo el lunes 8 de abril. "Inmediatamente, junto con recopilar la información, se activaron los protocolos de acompañamiento, contención y orientación, derivándola al programa de apoyo a víctimas de la SPD y apoyo psicológico".